

Bildungs-, Kultur und Sportdirektion
Rheinstrasse 31
Postfach
4410 Liestal

Liestal, 30. Januar 2018

Versand per E-Mail an afbb@bl.ch

Vernehmlassung

zur Änderung des Bildungsgesetzes betreffend Neupositionierung der Brückenangebote beider Basel: Aufbau eines Zentrums für Brückenangebote

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin Gschwind
Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, zum Entwurf erwähnter Gesetzessänderung Stellung zu nehmen, wofür wir Ihnen bestens danken.

Brückenangebote sind schulische und duale Förderangebote, die Schülerinnen und Schüler im Anschluss an die Sekundarstufe I den Übertritt in die berufliche Grundbildung (Sekundarstufe II) erleichtern. Sie stellen einen wichtigen Bestandteil unseres Bildungssystems dar.

Die FDP.Die Liberalen begrüsst die nun vorgelegte Gesetzesänderung, die eine organisatorische und auch inhaltliche Neukonzeption der seit 20 Jahren bestehenden Brückenangebote umfasst, um auf heutige und zukünftige Herausforderungen effizienter und flexibler reagieren zu können.

Wir begrüssen,

- dass ein Zentrum für Brückenangebote geschaffen wird, das alle bestehenden, wenig koordinierten Brückenangebote unter einer operativen Leitung zusammenfasst;
- dass Brückenangebote explizit nur noch dann beansprucht werden können, wenn trotz allen Bemühungen keine geeignete Lehrstelle oder keinen Anschluss in eine weiterführende Schule gefunden werden konnte, so dass damit Brückenangebote nicht mehr als 10. oder gar 11., abschlussloses Schuljahr zweckentfremdet werden können;
- dass Brückenangebote neu grundsätzlich auf ein Jahr begrenzt werden, so dass der Druck auf einen erfolgreichen Übertritt in die Berufsausbildung oder in eine weiterführende Schule erhöht wird;
- dass die bisherige Zusammenarbeit mit Basel-Stadt aktualisiert und von der starren staatsvertraglichen Form in eine flexiblere Koordinationsform überführt wird;
- dass die vorgesehenen Massnahmen ab 2020 Kosteneinsparungen von jährlich ca. 3,2 Mio. Franken bringen werden;

- und zusammenfassend, dass mit den vorgeschlagenen Massnahmen das Erreichen des wichtigen Ziels eines erfolgreichen Übergangs von der Sekundarstufe I in die Sekundarstufe II gestärkt wird.

Wir danken Ihnen für die Würdigung unserer Stellungnahme.

Mit freundlichen Grüssen

FDP.Die Liberalen Baselland



Paul Hofer
Präsident



Rolf Richterich
Fraktionspräsident

Ersteller: Fachkommission Bildung, Kultur & Sport, Daniel Schwörer